



# G Y M N A S I U M   B E I L N G R I E S

Sprachliches und Naturwissenschaftlich-technologisches Gymnasium

07.04.2017

## Das neue bayerische Gymnasium

Sehr geehrte Eltern,

Sie haben es gewiss den Medien entnommen: Nach einem Beschluss der zuständigen Gremien und des Kultusministeriums wird im Zuge der Weiterentwicklung des bayerischen Gymnasiums eine **neunjährige** (statt der bisherigen achtjährigen) Grundform („G9“) eingeführt. Dieser Entscheidung ging ein langer Dialogprozess mit vielen Institutionen voraus, in den auch die Elternvertretung intensiv eingebunden war.

Das neue Gymnasium bietet jedoch nicht nur ein Schuljahr mehr, sondern soll auch Raum für Vertiefung schaffen sowie den unterschiedlichen Bedürfnissen der jungen Menschen Rechnung tragen. Diese Zielsetzung lässt sich in dem Dreiklang zusammenfassen: **Mehr Zeit – mehr Qualität – mehr Individualität**

Gemäß dem Grundsatz der Individualität wird es weiter möglich sein, das **Abitur bereits nach acht Jahren** abzulegen. Für diejenigen, die sich in der 8. Jahrgangsstufe dafür entscheiden, wird es eine pädagogisch begleitete Vorbereitung mit zusätzlichen Stunden in der Mittelstufe geben, sodass dann die 11. Jahrgangsstufe relativ leicht „übersprungen“ werden kann.

Das neu gestaltete grundständig neunjährige Gymnasium beginnt mit dem **Schuljahr 2018/19 – und zwar für die Jahrgangsstufen 5 und 6**. Das bedeutet, dass die Kinder, die zum Schuljahr 2017/18 an das Gymnasium übertreten, bereits in den Genuss des neu gestalteten Gymnasiums kommen. Für die 5. Jahrgangsstufe des kommenden Schuljahrs stehen bereits die genauen Lehrpläne (LehrplanPLUS) fest; die Lehrbücher sind auf dem Markt oder kurz vor der Erscheinung. Im Klartext: Alles, was Sie bei den Informationsveranstaltungen zum Übertritt über die Jahrgangsstufe 5 gehört haben, gilt weiterhin ohne Einschränkung!

Nähere Informationen zum Konzept des neunjährigen Gymnasiums in Bayern finden sie unter [www.km.bayern.de](http://www.km.bayern.de)

Selbstverständlich stehen Ihnen meine Kollegen und ich für individuelle Auskünfte zur Verfügung. Vereinbaren Sie gern telefonisch einen Termin oder nutzen Sie unser Beratungsangebot während der Einschreibung vom 8. bis 12. Mai! Bis dahin wünsche ich Ihnen und Ihren Kindern schöne Osterferien und alles Gute für die dann folgenden Schulwochen.

Sabine Nolte-Hartmann, Schulleiterin